

# La economía andaluza en 1987

Secretaría General de Economía y Fomento  
Consejería de Fomento y Trabajo

## 1. INTRODUCCION

En este apartado se desarrolla un avance del análisis de coyuntura sobre la Economía Andaluza con respecto a 1987, ya que aún no se dispone de todos los indicadores estadísticos para el conjunto del año, por lo que los datos son provisionales.

La coyuntura de 1987 presenta síntomas contradictorios, tanto a nivel internacional, como en el caso concreto de la economía española. Así, en la mayoría de los países occidentales, la inflación aparece controlada, los precios de las materias primas y del petróleo tampoco son un problema y el desempleo ha mejorado notablemente. Sin embargo, el mundo occidental se ha visto sacudido en el último trimestre de 1987 por una crisis financiera aún no trasladada a la economía real, pero que en los próximos meses lo hará. Asimismo, la economía norteamericana presenta un déficit presupuestario y comercial que genera desconfianza en los agentes económicos; tanto más cuando no se produce una señal clara e inequívoca de que Estados Unidos va a tomar las medidas necesarias para equilibrar su economía, en parte debido a que no se logra el apoyo de las restantes economías desarrolladas. Ante esta situación, Estados Unidos ha iniciado un proceso de

depreciación del dólar en un intento de traspasar los costes del ajuste a los demás países. El problema estriba en cómo reaccionarán los países desarrollados, pues se corre el peligro de incurrir en una guerra comercial que se saldaría con una ralentización del crecimiento. En cualquier caso, y como consecuencia de lo señalado, en 1988 la economía mundial va a entrar en una suave recesión, con tasas de crecimiento esperadas inferiores a las obtenidas en el año 1987.

Centrando el análisis en la **economía española**, cabe destacar que durante 1987 ésta ha experimentado el crecimiento más importante desde 1975. El 4,8 por ciento de crecimiento del PIB durante 1987 se debe fundamentalmente al comportamiento de la demanda interna y en particular de la inversión, contrastando con una relativa debilidad de la demanda exterior. El crecimiento de la demanda interna fue del 7,7%, tasa que no se había alcanzado en los últimos decenios. El consumo privado se estima que creció un 5,0%, mientras que el consumo público aumentó un 8,2%. La formación de capital fijo ha sido, tal como se ha señalado, el principal factor del crecimiento de la economía española, con una tasa del 14,5%, correspondiendo un 10,5% a inversión en construcción y un 20,5% a inversión en bienes de equipo.

Cuadro 1

PIB Andaluz  
CUADRO MACROECONOMICO 1987

	1986	1987		Tasa de variac. real por sector	Estructura PIB andaluz	Aportación de de los sectores al cto. global
	(mill. Pts.)	(en Pts. de 1986)	(en Pts. cotes. 1987)			
AGRICULTURA	497	542	573	9,0	12,5	1,1
INDUSTRIA	783	839	888	7,1	19,5	1,4
CONSTRUCCION	311	338	358	8,7	7,7	0,7
SERVICIOS	2.485	2.612	2.763	5,1	60,3	3,1
P.I.B. c.f.	4.076	4.331	4.582	6,3	100,0	6,3

Fuente: Elaboración propia.

La aportación del sector exterior al PIB fue de 2,9 puntos negativos, superando las previsiones oficiales. Ello se ha debido a que las exportaciones crecieron un 5,5%, por debajo del 6,5% previsto y las importaciones de bienes y servicios crecieron un 20,0%, cinco puntos por encima de lo previsto.

En lo que respecta a la **economía andaluza** tomando como base los últimos indicadores de coyuntura disponibles, durante 1987 el Producto Andaluz Bruto al coste de los factores (PIB c.f.) experimentó un crecimiento del 6,3%, como se puede comprobar en el Cuadro 1, en el que se detallan las previsiones de la magnitud del PIB regional por sectores, el crecimiento de cada uno de ellos, y la aportación de cada uno de los sectores al crecimiento global de la economía andaluza.

Esta tasa de crecimiento sobrepasa en un 1,5 puntos a la tasa nacional; siendo este comportamiento del PIB andaluz más significativo si tenemos en cuenta que, de forma continuada y desde 1982, la actividad económica en Andalucía viene creciendo por encima del conjunto nacional, consiguiéndose el diferencial más alto el pasado año. Esta valoración positiva viene reforzada si consideramos que España es el país que más ha crecido de la CEE, (Ver Cuadro 2).

Cuadro 2

**EVOLUCION DE LA ACTIVIDAD ECONOMICA**  
(Tasas de crecimiento real del P.I.B. c.f.)

	Andalucía	España	Difer.
1982 .....	1,5	1,2	0,3
1983 .....	2,3	2,0	0,3
1984 .....	2,5	2,0	0,5
1985 .....	3,4	2,1	1,3
1986 .....	3,6	3,0	0,6
1987 .....	6,3	4,8	1,5

Fuente: I.N.E. y elaboración propia.

El tirón experimentado sobre el PIB ha tenido su origen fundamentalmente en el *crecimiento de la demanda interna*, que se ha visto favorecida tanto del lado de la inversión como del consumo privado y público. *El consumo privado* ha sido impulsado por el aumento de los salarios reales (2,3%) en el sector privado y de la fuerte expansión del empleo, especialmente en los sectores no agrícolas. *El consumo público* también ha crecido significativamente (Junta de Andalucía alrededor de un 26%), co-

mo consecuencia de la mayor prestación de servicios. *La inversión* también ha colaborado notablemente a esa expansión de la demanda, tanto la pública como la privada. La primera como respuesta al decidido impulso que los poderes públicos quieren dar al desarrollo regional (Junta de Andalucía 30%) y la segunda, dirigida fundamentalmente a inversión fija, refleja la evolución favorable de los beneficios de las empresas, las perspectivas positivas de ventas, así como la necesidad de modernización del aparato productivo con vistas a una competencia exterior que no cesa de intensificarse después de la adhesión a la CEE.

En lo que se refiere al análisis sectorial, en el Cuadro 3 se incluyen las tasas de crecimiento por sectores para los años 1986 y 1987 y su comparación con el conjunto nacional.

Cuadro 3

**TASA DE CRECIMIENTO REAL DEL P.I.B. c.f.**

	ANDALUCIA		ESPAÑA	
	1987	1986	1987	1986
AGRICULTURA ..	9,0	-6,6	9,0	-9,0
INDUSTRIA .....	7,1	10,1	3,5	4,0
CONSTRUCCION .	8,7	4,6	5,0	6,0
SERVICIOS .....	5,1	3,8	5,0	4,0

Fuente: Elaboración propia.

Lo más destacado es el crecimiento continuado y a un elevado ritmo del sector industrial, el cual en 1986 ya registró una tasa de crecimiento muy notable del 10,1% y en este último ejercicio vuelve a crecer un 7,1% sobre el año anterior, lo cual supone que en estos dos últimos años este sector ha crecido un 18%, recuperando una buena parte de lo perdido en los pasados años de crisis económica que afectó al débil tejido industrial andaluz.

El sector primario se recuperó en este último año de los malos resultados del ejercicio anterior, los cuales no lo fueron tanto en sí mismos como en comparación con ejercicios anteriores calificados de excepcionales. Junto con los aumentos que registraron en términos generales todos los subsectores, es destacable el aumento de las subvenciones que han hecho elevar de forma apreciable el valor añadido del sector.

El sector de la construcción mantuvo un ritmo de actividad superior al del ejercicio anterior, siendo destacable el incremento registrado por la licita-

ción oficial que en buena medida supone no sólo un aumento en el nivel de actividad en este ejercicio sino también una mayor cartera de obras para ejecutar en el ejercicio siguiente.

Por último, el sector servicios, mantiene la misma tónica de años anteriores, registrando un fuerte ritmo de crecimiento (5,1%) que es similar al registrado a nivel nacional. Este sector sigue siendo el pilar básico de la economía andaluza, suponiendo más de un 60% del PIB regional.

## 2. PRODUCCION

El sector primario fue durante 1984 y 1985 el motor del crecimiento de la economía andaluza gracias a las cosechas récord obtenidas. Durante 1984 la producción agraria experimentó una tasa real de variación positiva respecto al año anterior de un 11%, y en 1985 dicha tasa fue del 15,4%. El año 1986 supuso un cambio notable, ya que las producciones agrícolas experimentaron un descenso concretado en una tasa de crecimiento negativa del 6,6%, de forma que el sector primario contribuyó negativamente al crecimiento del PIB regional. Con 1987 parece que ha vuelto la normalidad al sector agrario andaluz, ya que si bien se han obtenido unos resultados positivos, éstos han sido notablemente más moderados que los observados en 1984 y 1985. En particular la producción final agraria se estima que ha experimentado un crecimiento en términos reales del 7,5%. Por otro lado el aumento experimentado en 1987 por las subvenciones directas a la agricultura, también contribuirá a que la renta agraria experimente una evolución positiva, estimándose un crecimiento en torno al 9%, lo que representa una aportación al crecimiento del PIB regional de algo más de un punto.

La evolución del sector agrario se debe a la dinámica de las producciones y al comportamiento de los distintos subsectores, cuyas tasas de variación aparecen reflejadas en el Cuadro 4. Otros factores que han incidido favorablemente han sido la mayor estabilidad de los precios y la buena penetración en los mercados comunitarios, que en lo sucesivo serán el marco de referencia principal del sector.

Analizando la evolución de los distintos subsectores y grupos de cultivo de la agricultura andaluza durante 1986, destacan los buenos resultados de las cosechas frutales, de aceituna de almazara, de uva de transformación, trigo y buena parte del conjunto

de las hortalizas, que superaron en la mayoría de los casos los niveles medios del quinquenio 1981-1985.

Otros hechos dignos de destacar respecto a la evolución del sector primario durante 1987 son: el excelente comportamiento de la balanza comercial agraria, el tímido crecimiento de la producción ganadera, y la aportación positiva del subsector forestal.

Cuadro 4

### AGRICULTURA 1987 (tasas de crecimiento)

	PRODUCCION		SUPERFICIE	
	87/86	87/81-86	87/86	87/81-85
<b>CEREALES</b>				
—Trigo	9,5	17,1	-0,4	-2,0
—Cebada	-8,9	4,2	-2,8	10,9
—Maíz	-17,1	22,7	7,0	12,9
—Arroz	-2,0	40,8	3,2	36,5
<b>LEGUMINOSAS</b>				
—Garbanzos	-15,1	4,5	-17,8	-16,4
<b>TUBERCULOS</b>				
—Patatas	-13,4	-8,2	-3,3	-16,4
<b>C. INDUSTRIALES</b>				
—Recolacha Az. Tot.	4,2	-1,6	-5,1	-15,9
—Algodón	3,1	50,8	5,4	62,2
—Girasol	1,2	33,7	3,7	13,5
<b>HORTALIZAS</b>				
—Lechuga	-5,0	18,8	-7,9	6,7
—Sandía	16,3	21,7	17,9	10,6
—Melón	-24,2	19,5	-4,5	3,6
—Tomate	-18,6	-9,5	2,5	-6,6
—Pimiento	8,0	37,5	6,7	22,4
—Fresón	16,2	114,5	13,9	129,7
<b>FRUTALES</b>				
—Naranja	15,7	46,8	—	—
—Limón	6,9	35,6	—	—
—Melocotón	7,5	23,7	—	—
—Chirimoya	16,6	22,4	—	—
—Aguacate	28,6	-80,1	—	—
—Almendra	28,0	-7,1	—	—
<b>OLIVAR</b>				
—Aceituna mesa	-11,4	63,1	—	—
—Aceit. Almazara	24,5	42,6	—	—
—Aceite	26,8	43,0	—	—
<b>VIÑEDO</b>				
—Uva de mesa	-12,9	-26,6	—	—
—Uva Transform.	12,8	13,6	—	—
—Vino	17,5	19,3	—	—

FUENTE: Boletín Mensual. Consejería Agricultura y Elaboración Propia.

En lo que respecta al sector industrial, el año 1987 ha supuesto la recuperación del sector iniciada en el ejercicio anterior, estimándose una tasa de crecimiento del 7,1% respecto a 1986. Este importante ritmo de crecimiento también se ha reflejado en el empleo, donde se ha registrado un aumento del 4,2%, como se puede observar en el Cuadro 11.

En el Cuadro 5, que incluye los diversos indicadores del sector industrial, se observa que el consumo de energía eléctrica crece durante el año 1987 un 2,5%, siendo ésta compatible con el crecimiento que registra el Índice de Producción Industrial de Andalucía que fue de un 8,1%. Esta discrepancia aparente viene explicada por el desarrollo de nuevos procesos industriales menos intensivos en el consumo de energía y fundamentalmente porque el crecimiento que refleja el IPIAN está generado, en buena medida, por el avance de los sectores de transformados metálicos y de industrias manufactureras las cuales son más intensivas en el empleo de mano de obra que de maquinaria.

Si descendemos en el análisis de los resultados del IPIAN a nivel de agrupación se observa cómo las industrias energéticas (división 1) y extractivas (minerales y arcillosas) descienden respecto al año 1986, provocando que las dos primeras divisiones presenten resultados negativos.

Los transformados metálicos (división 3) registran una elevada tasa de crecimiento, 28,4%, que está motivada de forma casi exclusiva por el espectacular aumento de la construcción naval. Esta, después de dos años de casi total inactividad en el último año, y debido a la firma de algunos nuevos contratos en determinados astilleros, ha logrado remontar considerablemente el bajo nivel de los últimos años.

Las industrias manufactureras (división 4) son las que, de una manera más continuada, vienen manteniendo unos crecimientos sostenidos, siendo al mismo tiempo las que agrupan una mayor cantidad de empresas, ya que la mayoría de ellas son pequeñas o medianas, con lo cual los efectos positivos de su situación más favorable tienen una difusión más amplia. Casi todas las agrupaciones mantienen tasas de crecimiento positivas. La única excepción se da en semielaborados de materias plásticas (-8,9%) y joyería, juguetes y otros (-6,3%), las cuales en el año anterior registraron crecimientos superiores a la media, que en el caso de la joyería, juguetes y otros alcanzó una tasa de crecimiento del 56,5% en 1986.

Para este año 1987, a diferencia de otros, la tasa de crecimiento estimada del sector industrial, 7,1%, no coincide con la presentada para el IPIAN,

8,1%. El aumento atípico de la división de transformados metálicos, debido al fuerte incremento de la industria de la construcción naval, hace que los datos del IPIAN no se consideren absolutamente representativos del crecimiento del sector.

Cuadro 5

**INDICADORES DE CONYUNTURA ECONOMICA  
SECTOR INDUSTRIAL**  
(Tasas de variación anual 87/86)

	ANDALUCIA	ESPAÑA
		(Ene.-Sept.)
—Índice general IPIAN . . . . .	8,1	2,4
—Energía . . . . .	(-) 7,1	(-) 0,8
—Minerales y Química . . . . .	(-) 1,4	(-) 1,2
—Transfor. Metálicos . . . . .	28,4	6,2
—Manufacturas . . . . .	7,3	3,2
—Destino de Bienes:		
—Inversión . . . . .	42,7	8,5
—Bienes intermedios . . . . .	-1,7	0,0
—Bienes consumo . . . . .	8,5	3,8
—Consumo de Energía Eléct.	2,5	2,1
	(Ene.-Nov.)	

Fuente: IPIAN.

La actividad del sector de la construcción en el año 1987 fue positiva, manteniendo la tendencia ya iniciada el ejercicio anterior que supuso un cambio de signo en su evolución. Este sector había pasado por una profunda crisis que tuvo su punto más bajo en el año 1984 para comenzar su recuperación en la segunda mitad de 1985.

El crecimiento estimado del sector en 1987 es del 8,7% que supone una aportación de 0,7 puntos al PIB regional.

El aumento del nivel de actividad se ha visto reflejado en un importante crecimiento del empleo respecto al año anterior (18,4%), mayor que el registrado para España.

Al analizar los indicadores disponibles del sector (Cuadro 6) es notoria la importancia del subsector vivienda de cuya actividad es un indicador el número de viviendas iniciadas, que registró un crecimiento del 1,3% respecto al año anterior, así como las viviendas terminadas que aumentaron un 3,6%.

Dentro de este mismo subsector destaca el crecimiento que experimenta el número de viviendas visadas, 35,2%, lo cual es un indicador de que el ritmo de actividad para el próximo ejercicio será también alto.

Otro aspecto destacable de la coyuntura sectorial es el elevado crecimiento de la licitación oficial, 54,6%, que en parte se explica por el descenso registrado en el año 86. Respecto a esta tasa de crecimiento, hay que hacer notar que está referida a valores monetarios y que, por tanto, lleva implícita la elevación de precios.

Las ventas de cemento mantuvieron un crecimiento en 1987 superior al registrado en el ejercicio anterior, lo cual es otro indicador del mayor nivel de actividad sectorial.

Cuadro 6

**INDICADORES DE COYUNTURA ECONOMICA  
DEL SECTOR DE LA CONSTRUCCION  
(Tasas de variación)**

	ANDALUCIA	ESPAÑA
	(Ene.-Sep.)	(Ene.-Sep.)
Sector Construcción		
—Viviendas visadas . . . . .	35,2	36,7
—Viviendas iniciadas . . . . .	1,2	9,7
—Viviendas terminadas . . . . .	3,6	0,3
—Licitación oficial . . . . .	54,6	17,3
	(1 <sup>er</sup> semst.)	(1 <sup>er</sup> semst.)
—Ventas de cemento . . . . .	7,1	11,7

El sector servicios es el más importante de la economía regional, suponiendo más del 60 por ciento del PIB regional y un porcentaje sólo ligeramente inferior al nacional. Ello contrasta con las carencias estadísticas que presenta, ya que no dispone de las que pudiéramos considerar mínimas para efectuar un análisis riguroso del mismo.

Los principales indicadores del sector (Cuadro 7) están referidos al sector turismo y sólo consideran las estancias en establecimientos hoteleros, lo cual en Andalucía es una deficiencia notable, ya que la oferta extrahotelera es muy alta. No obstante, como indicadores de la evolución del conjunto del sector, nos muestran una evolución muy positiva. Ello, unido al significativo crecimiento, del empleo sectorial (5,0%) llevan a estimar un crecimiento del Valor Añadido Bruto sectorial del 5,1%, que supone una aportación al crecimiento del PIB c.f. regional de tres puntos.

Esta estimación del crecimiento sectorial es compatible con los distintos valores de indicadores e informaciones subsectoriales manejadas, que apuntan todos a considerar el año 1987 como muy positivo para el sector.

Cuadro 7

**INDICADORES DE COYUNTURA ECONOMICA.  
SECTOR SERVICIOS  
(Tasas de Variación 87/86)**

	ANDALUCIA	ESPAÑA
—Viajeros alojados en establecimientos hoteleros . . . . .	4,1	6,3
—Pernoctaciones en hoteles . . . . .	6,7	7,0
—Grado de ocupación hotelera . . . . .	2,6	4,1
—Transporte aéreo. Pasajeros . . . . .	13,5	10,9
—Transporte aéreo. Mercancías . . . . .	7,7	—

Por último, y en lo referente a los precios y salarios, recogidos en el Cuadro 8, el crecimiento de estas magnitudes en Andalucía ha sido casi coincidente con el observado a nivel nacional. Si bien los precios presentan una tasa ligeramente inferior, los incrementos pactados en los convenios son una décima de punto superiores en Andalucía.

Cuadro 8

**Precios y Salarios**

	Tasas de Variación Anual (Dic.)	
	Andalucía	España
Indice Precios de Consumo . . . . .	4,3	4,6
Incremento salarial pactado en Convenios . . . . .	6,6	6,5

**3. MERCADO DE TRABAJO**

El análisis del mercado de trabajo hay que tomarlo con reservas porque existen dos condiciones que enturbian las conclusiones.

En primer lugar, los cambios metodológicos introducidos en la EPA en 1986 y 1987, fundamentalmente en lo que se refiere a los conceptos de ocupados y parados sectorialmente. Y además los da-

tos disponibles de 1987 sólo alcanzan al período Enero-Septiembre, faltando el último trimestre.

La nota más significativa de la evolución del mercado de trabajo andaluz durante 1987 es el notable aumento experimentado por la tasa de actividad. Esta ha pasado de 43,9% en 1986, a 46,0% en 1987 (Cuadro 9). Esta evolución la determinando que el diferencial existente entre las tasas de actividad de España y Andalucía se reduzca en un punto. Las mejores perspectivas que ha ofrecido la economía andaluza durante 1987 ha motivado que tenga lugar una incorporación de 135.600 personas al mercado de trabajo, la mayoría de ellos a la búsqueda de su primer empleo. Respecto a la cifra de activos en 1986 la citada incorporación de nueva mano de obra ha supuesto una tasa de variación de 6,3%, casi el doble de la experimentada a nivel nacional.

Las cifras tienen una doble valoración, positiva una y negativa otra. En el aspecto positivo cabe destacar que se interpreta este aumento de la población activa como un producto de las mejores perspectivas que ha ofrecido la economía andaluza durante 1987. De otro lado, la presión que supone el incremento de la población activa no ha permitido reducir la tasa de paro, a pesar del notable aumento del empleo neto creado.

Durante el periodo reseñado se ha producido un notable incremento en la creación de empleo. Los ocupados también han experimentado un comportamiento positivo, ya que los 81.500 nuevos empleos creados en Andalucía es una cifra notablemente su-

perior a los 40.800 de 1986. Este aumento en el número de ocupados supone una tasa de variación de 5,5% también superior a la presentada a nivel nacional.

Se ha mantenido la tasa de paro en un 31,0%, pasando el número de parados de 651.000 en 1986 a 705.000 en 1987, explicada por la fuerte presión que ejerce el incremento de la población activa.

También hay que reseñar para 1987 un aumento significativo de la conflictividad laboral, que se ha situado a niveles superiores a los nacionales, llegando a cotas no alcanzadas desde 1984. La situación adquiere aspectos más relevantes por cuanto 1986 fue un año poco conflictivo. (Cuadro 10).

Desde la perspectiva sectorial del mercado de trabajo (Ver Cuadro 11) el sector andaluz que se ha mostrado más dinámico ha sido el de la Construcción, cuyo empleo ha crecido a una tasa del 18,4%, y ha supuesto la creación de 22.700 empleos. Sin embargo, ha sido en el sector de los Servicios donde se ha creado mayor número de puestos de trabajo, 41.500, debido a la dimensión del mismo, aunque su tasa de crecimiento sólo ha alcanzado un 5,0%, de otra parte bastante aceptable. El espectacular alza del sector de la Construcción se explica entre otras razones, por la reciente salida de la crisis por la que atravesaba.

El comportamiento del empleo en la Agricultura y la Industria ha sido favorable también, con tasas de crecimiento del 2,5% y del 4,2% respectivamente.

Hay que destacar dos aspectos significativos aquí. Por un lado el empleo ha crecido en todos los

Cuadro 9

**MERCADO DE TRABAJO**  
**ENCUESTA DE POBLACION ACTIVA**  
(medias de tres primeros trimestres)

	A N D A L U C I A				E S P A Ñ A			
			VARIACION				VARIACION	
	1986	1987	Mil. pers.	Tasa	1986	1987	Mil. pers.	Tasa
Población mayor 16 años (mil. pers.)	4.868,9	4.945,8	76,9	1,6	28.859,5	29.258,0	398,5	1,4
Activos (miles personas)	2.136,9	2.272,5	135,6	6,3	13.740,0	14.231,2	491,2	3,6
Ocupados (miles personas)	1.485,9	1.567,4	81,5	5,5	10.773,5	11.275,9	502,4	4,7
Parados (miles personas)	651,0	704,9	53,9	8,3	2.966,5	2.955,4	(-)11,1	(-)0,4
Tasa de actividad (%)	43,9	46,0	2,1 (1)	—	47,7	48,7	1,1 (1)	—
Tasa de paro (%)	30,5	31,0	0,5 (1)	—	21,6	20,9	(-)0,8 (1)	—

(1) Variación expresada en puntos porcentuales.

FUENTE: INE y elaboración propia.

Cuadro 10

**MERCADO DE TRABAJO  
CONFLICTIVIDAD LABORAL**

	Tasas de variación	
	Andalucía	España
Huelgas (Jornadas Perdidas) (Ene-Sep.)	399,6	139,6
Reg. empleo (trabaj. afectados) (Ene-Nov.)	(-)14,8	(-)24,6

sectores de la economía andaluza por encima de lo que han hecho a nivel nacional. Y en segundo lugar, ha disminuido el número de parados en la industria y en la construcción. En la Agricultura ha habido un incremento significativo (3,9%) y en los servicios prácticamente se mantiene igual.

Cuadro 11

**EVOLUCION DEL MERCADO DE TRABAJO POR SECTORES**

SECTORES	ANDALUCIA (VARIACION 87/86)				ESPAÑA (VARIACION 87/86)			
	OCUPADOS		PARADOS		OCUPADOS		PARADOS	
	MILES	%	MILES	%	MILES	%	MILES	%
AGRICULTURA	7,5	2,5	6,6	3,9	-36,5	2,1	-3,8	-1,4
INDUSTRIA	9,8	4,2	-8,9	-16,4	105,8	4,0	-125,1	-26,4
CONSTRUCCION	22,7	18,4	-18,2	-19,8	100,7	12,4	-102,7	-27,2
SERVICIOS	41,5	5,0	0,8	0,7	332,4	5,9	-49,0	-7,4